

En Navidad y a los 93 años:

Muere quien fue la primera ministra de la Corte Suprema del país, María Antonia Morales

De forma inédita, en 2001 juró en el cargo que ocupó hasta septiembre de 2006. Sus funerales se realizarán en el Cementerio Metropolitano de Santiago.

LORENA CRUZAT

Oficial segundo del Primer Juzgado Civil de San Miguel. Ese fue el primer cargo que ocupó en 1953 la exministra de la Corte Suprema, María Antonia Morales, quien falleció ayer a los 93 años.

Su trayectoria se extendió hasta 2006 cuando cumplió el límite de edad para permanecer en la judicatura: es decir, 75 años. Pero salió tras marcar un importante hito en la historia judicial del país, ya que en 2001 asumió como la primera suprema.

Ayer, y por medio de un comunicado, el Poder Judicial informó: "La Corte Suprema informa del deceso de la exministra María Antonia Morales Villagrán (Q.E.P.D.), la primera mujer en ocupar un cargo de ministra en la más alta magistratura del país".

Añadieron que "el deceso se produjo en la madrugada de hoy (miércoles), 25 de diciembre de 2024. La exministra había dejado el Poder Judicial en septiembre de 2006, al cumplir el límite de edad legal de 75 años para permanecer en la judicatura".

Para luego subrayar que "la ministra María Antonia Morales Villagrán llegó a la Corte Suprema en octubre de 2001, luego de una extensa trayectoria judicial que se había iniciado en octubre de 1953 como oficial segundo del Primer Juzgado Civil de San Miguel".

Juzgados de Letras y Crimen

Su carrera la realizó en distintas áreas especializadas, según el Poder Judicial.

A partir de enero de 1962, se desempeñó como jueza titular en los juzgados de Letras de Menor Cuantía de Valdivia y del campamento minero de Sewell.

Y se detalló que desde 1969 ejerció el cargo de secretaria del Primer Juzgado del Crimen de Santiago, hasta 1973, en que asumió como jueza del Primer Juzgado del Crimen de San Miguel.



En 2019, la Corte Suprema hizo un homenaje a la jueza (en la foto, la tercera de izquierda a derecha) por su trayectoria en el Poder Judicial y como primera integrante del máximo tribunal.



María Antonia Morales llegó a la Corte Suprema en 2001.

Desde agosto de 1974 se desempeñó como relatora de la Corte de Apelaciones de Santiago.

Eso le dio el impulso para que después, en 1978, ingresara como jueza del Cuarto Juzgado Civil de Santiago.

Llega al cargo de ministra

En abril de 1985 fue nombrada ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago.

Finalmente, el 29 de octubre

de 2001 juró como ministra de la Corte Suprema de Justicia, convirtiéndose en la primera mujer en la historia de Chile en alcanzar dicho cargo en el máximo tribunal del país.

El Poder Judicial informó que sus restos fueron "velados en la parroquia Santa Gema Galgani, ubicada en avenida Suecia, Ñuñoa".

Y añadieron que sus funerales se realizarán el 26 de diciembre en el Cementerio Metropolitano, ubicado en avenida José Joaquín Prieto, comuna de Lo Espejo, a las 14:00 horas.

Abrió camino a paridad

La jueza tuvo un rol importante para las mujeres de tribunales, ya que abrió el camino para importantes cargos.

En octubre pasado, por ejemplo, se comunicó la asunción de las ministras Jessica González y Mireya López al máximo tribunal.

Familiares, amigos y funcionarios del Poder Judicial aplaudieron en octubre a las juezas del tribunal de alzada capitalino mientras pasaban del primer piso, en que están las salas de la Corte de Apelaciones de Santiago, al segundo, lugar del máximo tribunal.

Concretado el juramento, la Suprema, al menos en el papel, alcanzó la paridad entre sus miembros, con 10 ministras y 10 ministros, aunque la jueza Ángela Vivanco ya estaba suspendida de sus funciones.

El criterio de género en estas designaciones es importante para el Gobierno: las últimas tres propuestas del Ejecutivo para el máximo tribunal han sido mujeres (previo a González y López, habían propuesto a María Soledad Melo).

La oficialización rápida de los nombramientos era la voluntad del presidente del máximo tribunal, Ricardo Blanco.

FUNERAL
El Poder Judicial confirmó que sus funerales serán esta tarde en el Cementerio Metropolitano.